

Un sentiment profond et une émotion sincère à votre égard m'ont accompagné, m'accompagnent encore et m'accompagneront tout au long de ma vie.

Avant toute chose, ma gratitude s'adresse à Dieu, qui a guidé notre chemin et accompagné chacune de nos étapes, ainsi qu'à Saint-Joseph, protecteur de notre parcours, de notre hôpital et de notre université.

Le pape François a d'ailleurs dit de Saint-Joseph qu'il est « un saint rêveur », c'est-à-dire un homme de vision et d'espérance.

Je suis convaincu que notre parcours, malgré les circonstances difficiles que nous avons traversées, a été un chemin porté par un rêve auquel nous avons cru. Un rêve que nous avons vécu au quotidien et dont nous avons réalisé une grande part, grâce à chacun d'entre vous.

Une communauté devient véritablement forte et intelligente lorsqu'elle sait mettre en commun les intelligences de ses membres, lorsque tous participent à la réflexion et à l'action, afin d'atteindre ensemble ce qu'il y a de meilleur, de plus beau, de plus solide et de plus ambitieux, au service d'une institution aussi prestigieuse que la nôtre.

Les institutions sont indissociables des femmes et des hommes qui y travaillent, qu'ils soient à des postes de direction et de responsabilité ou engagés dans le travail quotidien. L'histoire nous montre que les institutions qui n'ont pas assumé leur responsabilité collective et qui n'ont pas su préserver l'esprit d'unité et de solidarité ont trébuché et se sont arrêtées en chemin. En revanche, celles qui ont cru au travail commun ont perduré, grandi et éclairé leur route, malgré tous les défis.

Ainsi, œuvrer pour son intérêt personnel est légitime, mais cela n'a de sens que lorsqu'il s'accompagne d'un engagement en faveur des autres. Lorsque nous pensons les uns aux autres et que nous travaillons ensemble, nous devenons plus forts et nous gagnons tous. Celui qui cherche à réussir seul finit, au bout du compte, par se perdre lui-même, par perdre les autres et par affaiblir son institution.

Merci pour cette rencontre et pour tout ce que vous avez accompli.
Merci du fond du cœur.

Main dans la main, nous poursuivons ce chemin avec le président de l'institution et avec le nouveau président, dans un esprit de confiance, d'espérance et de responsabilité.